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Ｐ保連 小学校の部 個別要望・回答一覧 

学 

校

名 

要望内容 回答 

栄

小

学

校 

トイレ環境の改善 

トイレ内の臭気については、床の乾式化

により、一定程度の改善が図られたと認識

しております。今後もトイレ環境の改善に

向けた取組に努めてまいります。【教育企画

課】 

校庭全体の環境改善 

校庭の学習環境については、状況に応じ

て修繕等を適宜行い、適切な維持保全に努

めてまいります。【教育企画課】 

教室確保のための改修 

教室等の学習環境については、状況に応

じて修繕等を適宜行い、適切な維持保全に

努めてまいります。【教育企画課】 

谷

戸

小

学

校 

校舎内全体の雨漏りの修繕 

教室等の学習環境については、状況に応

じて修繕等を適宜行い、適切な維持保全に

努めてまいります。【教育企画課】 

階段左右への手すりの設置 

階段左右への手すりの設置については、

各校の状況を考慮しつつ、その必要性につ

いて検討してまいります。【教育企画課】 

教室の暑さ対策 

空調については、定期的な点検・清掃を

行うとともに、故障・不具合の場合には修

繕等の対応を行うことで機能維持に努めて

おります。 

また、空調の調節については、適切な温

度管理や消し忘れ防止などのため、職員室

での操作により対応しております。【教育企

画課】 

田

無

小

学

校 

運動会等の校庭を長時間利用する際の熱中症対策 

テントについては、各学校へ配当してい

る備品購入費の予算の中から購入していた

だいているほか、配当予算で対応できない

場合は、各学校の要望に沿って教育委員会

から追加配当を行う場合もございます。ま

た、ご寄付をいただく場合もございます。 

また、学校間にてテントを共有できるシ

ステムの導入については、使用する行事の

実施時期が重なり短期間に大量の貸出し用

テントが必要になることや、テント自体が

非常に重く、テントの移動が困難であるた

め、導入は難しいと考えております。 

先日改めて各学校へ調査を行い、学校か

らの要望に基づき、必要な予算額の確保に

向けて調整を行ったところでございます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保
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に努めてまいります。【教育企画課】 

学校と保護者をつなぐ連絡手段としてのアプリ導入 

現在、西東京市立小学校・中学校で運用

する一斉メール配信システム「すぐメール」

を、学校と保護者の情報連携する有効なツ

ールとして、継続的に運用しておりますが、

システムのサポート終了や機器の経年劣化

等に伴い、システムの再構築のために、実

際の学校現場の教職員と対象の保護者が利

用しやすさ、ニーズを踏まえることが最も

重要であるとして、校長会でシステムを決 

定し、環境構築及び整備しております。 

今後は、欠席・遅刻連絡の管理機能等、

機能の充実を図ったシステム（アプリ）「す

ぐーる」の検証を今年度内に実施し、令和

６年度実施に向けて、学校を通じて御案内

させていただく予定です。【教育指導課】 

警備の強化(警備員増員等) 

防犯対策については、校門付近での防犯

カメラの設置や警備員による巡回警備を実

施しており、校長や副校長による校内巡視

や、入校証のない方への積極的な声掛け等

を実施しております。【教育企画課】 

中

原

小

学

校 

交通擁護員の欠員補充及び増員 

登下校時の児童の見守りについては、日

頃より保護者の皆様や地域の皆様にもご協

力をいただいており、感謝申し上げます。 

ご要望のありました児童センター前の見

守りは、中原小学校の巡回警備業務の中で

行っていたもので、改めて配置等について

調整いたします。 

登下校時の安全確保については、持続可

能な見守り体制について市立小学校長会及

び市内の関係団体と意見交換を行いながら

検討しているところでございます。【学務

課】 

防犯対策について 

防犯対策については、校門付近での防犯

カメラの設置や警備員による巡回警備を実

施しており、校長や副校長による校内巡視

や、入校証のない方への積極的な声掛け等

を実施しております。【教育企画課】 

学習支援員増員および、教職員の負担削減 

学習支援員の役割も含めた学校生活支援

員について、令和５年度は東京都の補助事

業を活用しながら複数人配置をする等、拡

充しています。今後も、学校現場の状況や
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ニーズに応じた配置になるよう検討してま

いります。 

また、教職員の負担軽減等を図るため、

副担任相当の業務を担う「学年教育アシス

タント」を、令和５年度の８校から全 18校

に拡大し配置してまいります。【教育指導

課】 

上

向

台

小

学

校 

インターホンの設置 

インターホンの設置については、防犯対

策の観点から、その必要性を検討してまい

ります。【教育企画課】 

正門スロープ下の通路整備 

通路や側溝については、状況に応じて修

繕等を適宜行い、適切な環境整備に努めて

まいります。【教育企画課】 

校庭西側の地面の改修 

校庭の学習環境については、状況に応じ

て修繕等を適宜行い、適切な維持保全に努

めてまいります。【教育企画課】 

保

谷

小

学

校 

エアコン老朽化への対応 

エアコンの入替えについては、更新周期

を踏まえて検討してまいります。また、更

新までの期間については、定期的な点検・

清掃を行うとともに、故障・不具合の場合

には修繕等の対応を行ってまいります。【教

育企画課】 

各教室への空気清浄機等の設置 

空気清浄機の購入を含めた新型コロナウ

イルス感染症対策に係る予算については、

令和２年度及び令和３年度の補正予算、令

和３年度以降の当初予算にて学校へ配当し

ております。 

先日改めて各学校へ調査を行い、学校か

らの要望に基づき、必要な予算額の確保に

向けて調整を行ったところでございます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保

に努めてまいります。【教育企画課】 

1階教室の網戸の設置 

網戸の購入を含めた新型コロナウイルス

感染症対策に係る予算については、令和２

年度及び令和３年度の補正予算、令和３年

度以降の当初予算にて学校へ配当しており

ます。 

また、令和５年度の予算計上にあたって

も、学校に網戸の設置について照会を行い、

必要な予算を計上し学校へ配当しておりま

す。 

令和６年度予算につきましては、網戸設

置に向けた予算を確保したところでござい

ます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保
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に努めてまいります。【教育企画課】 

碧

山

小

学

校 

タブレットの時間制限アプリ導入 

利用時間についてですが、令和３年度に、

市内全中学校の生徒会の役員で構成された

生徒により、トラブルの未然防止、生活の

リズム、学校生活の充実の３つの視点で「タ

ブレットルール３きょうだい」を作成し、

市内全ての小中学校の共通の約束事として

おり、生活のリズムを保つために、小学校

低学年は、午後８時まで、高学年は、午後

９時まで、中学生は、午後 11時までにシャ

ットダウンするように約束事としておりま

す。 

しかし、物理的な制限では、午後 11時か

ら翌朝午前 7時までは、WEBサイトには接続

できないようになっておりますが、午後 11

時直前まで WEB接続して使用していた場合

は、強制的に接続できなくなるものではあ

りません。 

そのため、学校での指導だけでなく、ご

家庭でも御協力をいただきながら利用して

いただくようにお願いいたします。 

なお、利用方法については、学校にもご

相談していただくこともできますので、今

後ともご協力をお願いいたします。【教育指

導課】 

校内に入る際の来校者証確認システムなどの導入 

防犯対策については、校門付近での防犯

カメラの設置や警備員による巡回警備を実

施しており、校長や副校長による校内巡視

や、入校証のない方への積極的な声掛け等

を実施しております。【教育企画課】 

施設の故障箇所修理 

施設の学習環境については、状況に応じ

て修繕等を適宜行い、適切な維持保全に努

めてまいります。 

なお、体育館の雨樋については、仮設足

場を設置した上での対応となるため、計画

的な対応を検討してまいります。【教育企画

課】 

保

谷

第

一

小

学

トイレ環境の改善 

トイレ環境の改善については、床の改修、

便器の洋式化や蛍光灯の LED化を令和４年

度に校舎、令和５年度に体育館で実施して

おります。 

今後もトイレ環境の改善に向けた取組に

努めてまいります。【教育企画課】 
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校 

校庭設備の改修・改善 

校庭の学習環境については、状況に応じ

て修繕等を適宜行い、適切な維持保全に努

めてまいります。【教育企画課】 

学校内の暑さ対策の強化 

スポットクーラー等の導入については、

暑さ対策の強化の視点から、その必要性を

含めて検討してまいります。【教育企画課】 

保

谷

第

二

小

学

校 

校舎外壁及び南側ベランダの床面改修 

校舎等の学習環境については、各校の現

状を把握しつつ、適宜、修繕等を行うこと

で適切な維持保全に努めてまいります。 

また、校舎外壁については、全面的な改

善に向け、計画的な対応を検討してまいり

ます。【教育企画課】 

特別教室への Wi-Fiルーターの増設 

構築及び導入後の維持費用が高額となる

ことから、市財政状況を考慮し、持ち運び

できる Wi-Fiルーターを活用することで対

応を行っていることや、GIGAスクール環境

の維持管理費用や増加する児童・生徒数増

に伴う普通教室及び算数少人数教室への無

線アクセスポイント設置を最優先しており

ますが、今後、特別教室等の設置について

は、計画的に設置できるように検討してま

いります。【教育指導課】 

学習用タブレット端末の修理期間の明確化について 

購入当時に予備機として配備していたタ

ブレット端末につきましては、転入者への

配布、廃棄や修理中のものを除いて、令和

５年 12月末現在において市内全体で 665台

あり、各校に配備しています。 

タブレットの修理につきましては、本市

に限らず、全国的にメーカーに寄せられる

修理依頼が多く、納品までに２～３か月を

要しております。 

この間、廃棄や修理等によりタブレット

端末が手元に無い児童生徒については、各

校に配備している予備のタブレット端末を

直ちに貸し出すなど、当該の児童生徒の不

利益にならないよう学校ごとに対応をお願

いしております。 

学校ごとにタブレット端末の破損件数や

転入生の数が異なるため、予備機の残数の

違いがあることは認識しております。予備

機を使い果たした学校については、管理職

を通じて教育指導課までご報告いただき、

学校間の予備機の調整にて対応しておりま
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す。 

教育委員会としましては、引き続きメー

カーに対して、納品時期を早めていただく

よう要望してまいります。 

なお、破損したタブレット端末の中には、

修理よりも新たに調達したほうが安価にな

る場合も多く、次期 GIGAスクール構想に伴

う端末の更新を踏まえて、一部の台数は、

新たに調達できるように必要な予算確保を

しましたので、準備が整い次第、配備して

まいります。【教育指導課】 

柳

沢

小

学

校 

全学年少人数学級の実現 

現在、令和７年度の小学校全学年 35人学

級に向けて順次、対象学年の引き上げを行

っており、まずは 35人学級編成において、

安定的な学校運営を目指してまいります。

【学務課】 

エレベーター、階段用の昇降機の設置 

エレベーターの設置が難しい状況の中

で、車いすから乗り換え不要で階段を移動

でき、操作における安全性も高い可搬型昇

降機の導入に向けて調整しています。【教育

企画課】 

特別支援学級の介助員の増員 

特別支援学級介助員について、特別支援

学級在籍児童数の増加、学級数の増加に対

応した介助員の配置が必要と考えておりま

す。各特別支援学級における在籍児童数の

見込みや児童の状況等を踏まえ介助員の必

要配置時間数を積算し、増員を検討してま

いります。【学務課】 

向

台

小

学

校 

校舎全体の外壁剥離及びクラックの改修 

校舎等の学習環境については、状況に応

じて修繕等を適宜行い、適切な維持保全に

努めてまいります。【教育企画課】 

校門から昇降口の水はけ改修 

通路や側溝については、状況に応じて修

繕等を適宜行い、適切な環境整備に努めて

まいります。 

なお、敷地内の側溝の清掃については令

和５年度に実施しており、今後は隔年で対

応してまいります。【教育企画課】 

廊下等床の修繕 

校舎等の学習環境については、状況に応

じて修繕等を適宜行い、適切な維持保全に

努めてまいります。【教育企画課】 

東

伏

見

正門（南門）の改善 

正門の改善については、現状把握を行っ

た上で対応方法を検討してまいります。【教

育企画課】 
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小

学

校 防犯のためのセキュリティ強化 

防犯対策については、校門付近での防犯

カメラの設置や警備員による巡回警備を実

施しており、校長や副校長による校内巡視

や、入校証のない方への積極的な声掛け等

を実施しております。【教育企画課】 

流しの排水口の清掃、つまり改善 

排水口のつまりについては、トラップ清

掃や劣化した目皿の交換等で対応してまい

ります。【教育企画課】 

谷

戸

第

二

小

学

校 

スクールカウンセラー（SC）、スクールソーシャルワーカ

ー（SSW）などの増員及び常駐 

東京都が配置しているスクールカウンセ

ラーについては、年間の勤務日数が 38日と

されており、概ね週１日７時間 45分の勤務

時間となっております。また、市立小学校

のうち、児童数が多い中原・向台・上向台

小学校の３校については、市のスクールカ

ウンセラーを概ね月に１回程度配置し、学

校内の教育相談体制等の充実に努めており

ます。 

 スクールソーシャルワーカーについて

は、市の基準で運用し、定期派遣と学校か

らの依頼に応じた随時派遣を行っておりま

す。 

 随時派遣では、全校を対象とした不登校

担当や随時派遣のみを行う担当を設け、子

どもの状況に応じた支援が行えるよう、体

制を整えております。 

 スクールソーシャルワーカーの派遣回数

については、学校の要請により各学校異な

ります。 

 学校における教育相談の件数は年々増加

傾向にあり、学校内では解決できない問題

も増えていることから、引き続きスクール

カウンセラーの配置日数の増に向けて東京

都に要望を行ってまいります。 

また、福祉の専門家であるスクールソーシ

ャルワーカーを活用した支援の充実を図る

ため、令和６年度からスクールソーシャル

ワーカーの派遣時間を拡充してまいりま

す。【教育支援課】 

オートロック付門扉、インターホン、柵の設置 

遠隔操作による門扉開閉システムの導入

やフェンスの設置については、防犯対策の

観点から、その必要性を含めて検討してま

いります。【教育企画課】 



8 

誰でもトイレの設置 

体育館のトイレについては、令和５年度

に床の改修、便器の洋式化や蛍光灯のＬＥ

Ｄ化を実施しており、環境改善を図ってお

ります。 

また、誰でもトイレについては、学校施

設のバリアフリー化を推進していく中で検

討してまいります。【教育企画課】 

東

小

学

校 

教室の蛍光灯の改修 

照明の LED化については、校舎等の建替

時期を考慮しつつ、電気使用量の多寡を踏

まえて順次切替えを実施してまいります。

【教育企画課】 

校庭の土（砂）の改善 

校庭の土（砂）の改善については、計画

的な対応を検討しており、今後も状況に応

じて修繕等を適宜行い、適切な維持保全に

努めてまいります。【教育企画課】 

通学路における交通擁護員の増員 

登下校時の児童の見守りについては、日

頃より保護者の皆様や地域の皆様にもご協

力をいただいており、感謝申し上げます。 

ご要望のありました都道の状況につきま

しては、これまでも通学路合同点検におい

て現場を確認しております。 

歩道が狭く交通擁護員の待機場所が確保

できないことから、通行車両等への注意喚

起対策等を検討し東京都へ要望しており、

ポストコーンの設置をしていただいた経緯

もありますが、現在、設置が確認できない

ため、引き続き改善に向けた要望をしてま

いります。  

登下校時の安全確保については、持続可

能な見守り体制について市立小学校長会及

び市内の関係団体と意見交換を行いながら

検討を進めてまいります。【学務課】 
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別表第２ 

Ｐ保連 中学校の部 個別要望・回答一覧 

学 

校

名 

要望内容 回答 

柳

沢

中

学

校 

一階南側教室の網戸設置 

網戸の購入を含めた新型コロナウイルス

感染症対策に係る予算については、令和２

年度及び令和３年度の補正予算、令和３年

度以降の当初予算にて学校へ配当しており

ます。 

また、令和５年度の予算計上にあたって

も、学校に網戸の設置について照会を行い、

必要な予算を計上し学校へ配当しておりま

す。 

令和６年度予算につきましては、網戸設

置に向けた予算を確保したところでござい

ます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保

に努めてまいります。【教育企画課】 

校舎老朽化による一部タイル剥がれ 
昇降口の天井の剥がれについては、対応

いたしました。【教育企画課】 

校庭の外トイレの設置 

現在、他校の生徒が来校した場合には、

体育館トイレを使用していることから、現

在の運用による対応を引き続きお願いいた

します。【教育企画課】 

ひ

ば

り

が

丘

中

学

校 

日除けテントの購入 

テントについては、各学校へ配当してい

る備品購入費の予算の中から購入していた

だいているほか、配当予算で対応できない

場合は、各学校の要望に沿って教育委員会

から追加配当を行う場合もございます。ま

た、ご寄付をいただく場合もございます。 

先日改めて各学校へ調査を行い、学校か

らの要望に基づき、必要な予算額の確保に

向けて調整を行ったところでございます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保

に努めてまいります。【教育企画課】 

各教室への網戸の設置 

網戸の購入を含めた新型コロナウイルス

感染症対策に係る予算については、令和２

年度及び令和３年度の補正予算、令和３年

度以降の当初予算にて学校へ配当しており

ます。 

また、令和５年度の予算計上にあたって

も、学校に網戸の設置について照会を行い、

必要な予算を計上し学校へ配当しておりま



10 

す。 

令和６年度予算につきましては、網戸設

置に向けた予算を確保したところでござい

ます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保

に努めてまいります。【教育企画課】 

校庭を照らすライトの設置 

校庭の夜間照明については、施設の地域

利用のために設置している場合があります

が、部活動のための設置は困難な状況です。

【教育企画課】 

田

無

第

二

中

学

校 

特別教室の Wi-Fi設置（アクセスポイント増設） 

構築及び導入後の維持費用が高額となる

ことから、市財政状況を考慮し、持ち運び

できる Wi-Fiルーターを活用することで対

応を行っていることや、GIGAスクール環境

の維持管理費用や増加する児童・生徒数増

に伴う普通教室及び算数少人数教室への無

線アクセスポイント設置を最優先しており

ますが、今後、特別教室等の設置について

は、計画的に設置できるように検討してま

いります。【教育指導課】 

旧式になった既存エアコンの入替え（全面刷新） 

エアコンの入替えについては、更新周期

を踏まえて検討してまいります。また、更

新までの期間については、定期的な点検・

清掃を行うとともに、故障・不具合の場合

には修繕等の対応を行ってまいります。【教

育企画課】 

校内全てのトイレを改修 

校内のトイレについては、床の改修、便

器の洋式化や蛍光灯の LED化を実施してお

り、環境改善を図っております。 

今後もトイレ環境の改善に向けた取組に

努めてまいります。【教育企画課】 

田

無

第

四

中

学

校 

体育館のステージの椅子スペース扉の修繕 

体育館ステージの扉については、修繕等

での対応を検討してまいります。【教育企画

課】 

校庭南門と東門の修繕 

南門と東門の修繕については、令和 5年

度に修繕を行っております。 

今後も施設の状況を把握しつつ、適切な

維持保全に努めてまいります。【教育企画

課】 

各階北側の廊下、1階の特別室の照明の増設か輝度の高い

照明に変更 

照明については、校舎等の建替時期を考

慮しつつ、電気使用量の多寡を踏まえて順

次 LED化を実施してまいります。【教育企画

課】 
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明

保

中

学

校 

スプリンクラーの改修 
スプリンクラーについては、修繕等での

対応を検討してまいります。【教育企画課】 

雨漏りの修繕 
雨漏りについては、修繕等での対応を検

討してまいります。【教育企画課】 

校庭の改修 

校庭の改修については、計画的な対応を

検討しており、それまでの期間については、

必要に応じて修繕等で対応してまいりま

す。【教育企画課】 

田

無

第

三

中

学

校 

運動会の時に生徒側に使うテントの購入 

テントについては、各学校へ配当してい

る備品購入費の予算の中から購入していた

だいているほか、配当予算で対応できない

場合は、各学校の要望に沿って教育委員会

から追加配当を行う場合もございます。ま

た、ご寄付をいただく場合もございます。 

先日改めて各学校へ調査を行い、学校か

らの要望に基づき、必要な予算額の確保に

向けて調整を行ったところでございます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保に

努めてまいります。【教育企画課】 

生徒会長室にエアコンを設置 

生徒会長室におけるエアコン等の設置に

ついては、その必要性を含めて検討してま

いります。【教育企画課】 

青

嵐

中

学

校 

校庭の整備 

校庭の学習環境については、状況に応じ

て修繕等を適宜行い、適切な維持保全に努

めてまいります。【教育企画課】 

トイレ及びエレベーターの改修 

地下２階のトイレについては、清掃を実

施するとともに、換気方法を人感センサー

式から常時換気式に変更いたしました。 

また、エレベーターのカビについては、

ピット内での発生が確認されなかったた

め、引き続き調査を行いつつ、対応方法を

検討してまいります。【教育企画課】 

換気システムのメンテナンス 

換気システムの定期的なメンテナンスに

ついては、現状を踏まえて検討してまいり

ます。 

また、必要に応じて修繕等を行い、機能

確保に努めてまいります。【教育企画課】 

田

無

第

一

中

学

校 

体育館鳥の糞被害 

体育館における鳥の糞の被害について

は、費用対効果を踏まえ、周辺の樹木に対

する防鳥対策などの代替策も視野に検討し

てまいります。【教育企画課】 
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保

谷 

中

学

校 

校舎 3、4階の伏見通りに面した教室の暑さ対策として、

窓ガラスに遮光フィルムなど対応してほしい 

令和５年度に実施した効果検証の結果を

踏まえ、最も効果的な暑さ対策について検

討してまいります。【教育企画課】 

各教室の網戸増設 

 網戸の購入を含めた新型コロナウイルス

感染症対策に係る予算については、令和２

年度及び令和３年度の補正予算、令和３年

度以降の当初予算にて学校へ配当しており

ます。 

また、令和５年度の予算計上にあたって

も、学校に網戸の設置について照会を行い、

必要な予算を計上し学校へ配当しておりま

す。 

令和６年度予算につきましては、網戸設

置に向けた予算を確保したところでござい

ます。 

引き続き、安全・安心な教育環境の確保

に努めてまいります。【教育企画課】 

トイレの入り口扉設置 

トイレ利用におけるプライバシー保護に

ついては、扉設置のほか代替策を含めて対

応を検討してまいります。【教育企画課】 

 


